

# PREMIERE CONFERENCE PARLEMENTAIRE DE LA REGION DE L'ATLANTIQUE

Placée sous l'égide de l'Association parlementaire du Commonwealth, la première conférence parlementaire de la région atlantique s'est déroulée à Saint-Jean (Terre-Neuve) du 20 au 22 juin dernier. Participaient à la conférence M. l'Orateur Woodroffe du Nouveau-Brunswick, à la tête de la délégation de cette province, M. l'Orateur Ottenheimer de Terre-Neuve, qui a fait office de président de la conférence et dirigeait la délégation de Terre-Neuve, et enfin M. l'Orateur Doucet, à la tête de la délégation de la Nouvelle-Ecosse. Malheureusement, l'île du Prince-Edouard n'a pu être représentée.

Parmi les personnes provenant de l'extérieur des provinces de l'Atlantique et invitées à participer, se trouvaient l'honorable Renaude Lapointe, président du Sénat; M. Maurice Foster, président de la section canadienne de l'APC; M. Harry Blank, conseiller régional canadien; Sir Robin Vanderfelt, C.O.E.B., secrétaire général des relations parlementaires. M. Albert Pen, sénateur de Saint Pierre et Miquelon, qui avait accepté de participer à la conférence et de parler du régime parlementaire français, a dû annuler sa visite en raison de mauvaises conditions de vol.

Après que M. l'Orateur Ottenheimer ait souhaité la bienvenue à Terre-Neuve aux délégués et que l'honorable Renaude Lapointe, présidente du Sénat, leur ait transmis les salutations du Parlement du Canada, Sir Robin Vanderfelt a prononcé une allocution sur le thème "l'APC en

tant qu'instrument de compréhension et de coopération entre ses membres", qui a été suivie d'une discussion et d'une période de questions et de réponses d'ordre général.

Les délégués ont eu l'occasion de rencontrer l'honorable J.R. Smallwood, ancien premier ministre de Terre-Neuve, qui a mené la discussion sur "Le législateur provincial et l'unité nationale".

Pour de nombreux délégués, c'était leur première visite à Terre-Neuve. Comme l'Assemblée législative siégeait à cette époque, les délégués ont pu visiter le Parlement de la province et ont été officiellement accueillis par l'Orateur. Au cours de leur séjour, les délégués et leur conjoint ont eu l'occasion de visiter l'Université Memorial de Terre-Neuve, de dîner avec le maire et les conseillers municipaux de Saint-Jean et de visiter le laboratoire des sciences navales de l'université. La conférence s'est terminée sur une réception offerte par Son Honneur Gordon A. Winter, C.R., Docteur en droit, et Mme Winter, suivie d'un dîner plus tard en soirée organisé par l'Assemblée législative de Terre-Neuve.

Il a été convenu, à la fin de la conférence, que cette manifestation devait être annuelle, et le Nouveau-Brunswick a offert de recevoir les participants de la conférence de 1979.

---

Rapport de Mlle Bettie Duff, Greffier  
de l'Assemblée législative de Terre-Neuve